

Definiendo su filosofía

Normas pertinentes de acreditación de Satellite

III. El programa diario para niños

A. El hogar de cuidado infantil familiar tiene una filosofía y objetivos claros con respecto al cuidado y la educación de los niños.

1. El proveedor les da a los padres una declaración escrita de la filosofía de la guardería o el hogar de cuidado infantil.



Lo básico

¿Qué es la filosofía de un programa? La filosofía de un programa es un marco educativo que guía lo que haces en tu programa. Es un conjunto de creencias, metas y valores sobre el desarrollo infantil que informa todo, desde las rutinas diarias hasta las prácticas de orientación. Una filosofía escrita define el objetivo y la misión del programa y articula su influencia en el desarrollo de los niños. El conjunto de creencias didácticas guía el "cómo" del aprendizaje de los niños. Aunque todos los profesionales del cuidado infantil comparten el objetivo común de nutrir el potencial de los niños, la forma en que cada programa logra ese objetivo es única para la filosofía del programa.

¿Por qué es importante? Una filosofía escrita proporciona transparencia y expectativas claras para las familias, lo que ayuda a decidir si una familia será una buena opción para un programa. Tener una dirección clara para apoyar el desarrollo de los niños también es un predictor de una práctica de alta calidad. En un estudio, el grado de intencionalidad de un proveedor fue un predictor de la calidad en el cuidado infantil familiar. *La intencionalidad* incluye (1) ser intencional en la planificación de experiencias para los niños y (2) tener una motivación relacionada con el niño para participar en el trabajo. La filosofía de un programa también debe ser referenciada y comparada con la práctica actual, permitiendo ajustes a cualquiera de ellas, como una forma de mejora continua de la calidad.

¿Cómo escribo la filosofía de mi programa? Empieza haciéndote tres preguntas básicas:

1. ¿Cómo aprenden los niños?
2. ¿Qué necesitan aprender los niños?
3. ¿Qué deben aprender los niños?

Las respuestas a estas preguntas deben informar las respuestas a las preguntas relacionadas con la selección de la rutina diaria, la planificación de actividades, la determinación de técnicas de orientación, la comprensión del papel del educador, la configuración del entorno, la elección de materiales, etc. Aunque algunos programas se adhieren a una filosofía curricular específica (por ejemplo, Montessori, Waldorf, Reggio Emilia, AnjiPlay, etc.), muchos adoptan un enfoque ecléctico, combinando elementos de diferentes filosofías para

crear una única para el programa. Consulte la sección Quiero aprender más a continuación para ver ejemplos de declaraciones filosóficas escritas.

¡Quiero saber más!

- [Creando tu Marca \(Declaración de Misión y Filosofía\)](#)
- [Creación de un programa inclusivo: desarrollo de su filosofía y políticas](#)
- [Ejemplo de Declaración de Filosofía Educativa](#)
- [Predictores de la calidad en el cuidado infantil familiar](#)



Esta oportunidad está disponible para usted a través de Satellite Family Child Care System, un socio de YoungStar Connect.

